



Service National pour l'Évangélisation des Jeunes et pour les Vocations (SNEJV)

Charte nationale des aumôneries étudiantes en France

Historique et présentation : Cette charte a été élaborée et adoptée à Paris, le 9 mai 1998 par le Conseil National de la Mission Étudiante Catholique de France qui structurait alors depuis 1996 le réseau des aumôneries étudiantes. Ce document continue de sous-tendre et inspirer la mission de ce service d'Église en monde étudiant qui s'est appelé ensuite la **Pastorale étudiante**.

Le **Réseau Eclésia Campus**, réseau national des aumôneries étudiantes et communautés de **Chrétiens en Grande Ecole**, a été marqué par le rassemblement national étudiant Eclésia Campus qui a réuni 2500 étudiants à Rennes en février 2011. Ce rassemblement se fera à nouveau à Grenoble en 2015. Service d'Église missionné par les évêques, le réseau Eclésia Campus avec sa composante spécifique qu'est l'association Chrétiens en Grande Ecole, est rattaché au **Service national pour l'évangélisation des jeunes et pour les vocations (SNEJV)** de la Conférence des Evêques de France. Ce service national Jeunes et Vocations est sous l'égide du Conseil épiscopal pour la pastorale des enfants et des jeunes actuellement présidé par Mgr Moutel (évêque de St-Brieuc et Tréguier).

Cette charte nationale précise donc la mission spécifique des aumôneries étudiantes, des communautés chrétiennes étudiantes qui ont pour vocation d'être :

- **Présence d'Église et réflexion** dans l'enseignement supérieur
- Lieux de **formation humaine et spirituelle**

Des communautés chrétiennes étudiantes

Une communauté chrétienne étudiante se construit chaque année à travers les **rencontres** régulières au sein de l'aumônerie. Elle est dynamisée tant par **les responsables d'aumôneries, les aumôniers et leurs collaborateurs** dans la mission qu'ils ont reçue des évêques, que par **les étudiants** à travers les responsabilités qu'ils prennent et se voient confiées. Ils sont ensemble au service de la communauté. Celle-ci participe au dynamisme du tissu social et ecclésial dans lequel elle s'inscrit (présence dans l'enseignement supérieur, liens avec d'autres communautés chrétiennes, actions caritatives...). Elle est un **lieu de prière et de préparation aux sacrements**. Elle a sa source dans le **partage de la Parole de Dieu et de l'Eucharistie**.

Cet enracinement dans la foi n'exclut pas mais exige un **accueil large de chacun** au point où il en est. C'est par cette **ouverture** que s'élabore une vie communautaire dans laquelle chacun trouve sa place. Ainsi la participation à la communauté chrétienne pourra être vécue comme la fréquentation d'un lieu de **convivialité**, la rencontre de témoins pour la **découverte de la vie chrétienne** ou **l'appartenance délibérée à une communauté de foi vivante et exigeante**.



La **diversité** des étudiants dans leur parcours de foi et dans leur vision de la société sollicite un réel effort de **fraternité** entre tous. En respectant à la fois le cheminement de chacun et la communion ecclésiale, chaque aumônerie parviendra à **déployer toute la vitalité d'une communauté chrétienne**.

Présence d'Église et réflexion dans l'enseignement supérieur

La **présence et la réflexion dans l'enseignement supérieur** caractérisent le réseau national des aumôneries étudiantes. Dès l'entrée dans les études supérieures et lors des passages et des étapes de structuration de la personnalité, l'aumônerie est le lieu d'une attention de toute la communauté aux **études et orientations de chacun**, et d'un **accompagnement** des étudiants. Cette présence aux étudiants se poursuit quand ils se spécialisent et qu'ils s'identifient peu à peu comme professionnels. Elle se traduit par des **propositions de réflexions** liant les pratiques chrétiennes et la culture qui s'élabore dans leurs études. Le réseau national des aumôneries étudiantes a le souci que la **formation chrétienne** des étudiants soit **cohérente avec leur recherche et leur formation professionnelle**.

Cette présence dans l'enseignement supérieur se manifeste aussi par un intérêt porté à la vie et à l'organisation des années d'études. Elle se développe à travers des initiatives de rencontres, dans une **perspective de dialogue et de recherche, avec et entre les différents acteurs de l'enseignement supérieur** (présidence, administration, professeurs, associations étudiantes, étudiants ...). Elle suscite ainsi une **citoyenneté étudiante**.

Lieu de formation humaine et chrétienne

Lieux d'éveil et d'approfondissement de la vie chrétienne, les aumôneries proposent une formation qui conduit à **une meilleure intelligence de la foi**, en dialogue avec la société contemporaine.

La formation humaine et chrétienne est déjà présente par **l'apprentissage des responsabilités** au sein de la communauté chrétienne et des lieux d'études, par la **réflexion sur les événements de vie**, par **l'acceptation de la vie fraternelle**, par **l'initiation chrétienne et la pratique des sacrements**.

Aussi, au delà des **rencontres thématiques ponctuelles** qui touchent un large public, des **cycles de formation structurés** sont proposés au sein de nos communautés. Ces formations qui peuvent être construites en partenariat avec d'autres services ou mouvements d'Église permettent aux étudiants de **fonder solidement leur identité chrétienne et d'assurer des responsabilités tant dans la société que dans l'Église**.